

《学校教育目標》社会とつながり、主体的に学び続け、未来を作る力を育みます。

令和4年12月23日



SAKAIGI JHS

境木中学校学校だより 2022th



横浜市立境木中学校
校長 阿部直美

〒244-0802 横浜市戸塚区平戸 3-48-2 TEL 045-822-8626 Fax 045-826-3826

この一年を振り返って

校長 阿部 直美



生徒たちが植えたシクラメン

年の瀬となりました。雪国では豪雪の冬となり、想像を超えた降雪量に生活が混乱している様子が伝えられています。大きな被害が出ないよう祈るばかりです。

最近、この1年を振り返り、いろいろと考えることが多くなりました。コロナウィルス感染拡大が収束しない中、2月にはロシアが隣国ウクライナを侵略し、世界中が驚愕しました。すでに1年近く経ち、極寒を耐え忍んでいる状況や、次々と伝えられる悲劇的な映像に、胸が締め付けられる思いをしているのは私だけではないはずです。生徒たちにとっても、遠い過去の物語のようだった戦争が突然に現実のものとなり、恐怖や不安、憤り、焦燥感など、大人以上に感じる人が多いのではないかと思います。混沌とした世界ですが、「暴力に、より強い暴力」で対することの愚かさは、これまでの歴史が教えてくれています。未来を担う子どもたちにとって、その力を思う存分発揮できる平和な社会であるためには、対抗する力を備えるのは無謀であり、むしろ言葉の力・対話の力を重要視し、発揮してほしいと、声を大にして訴えます。

学校では、様々な価値観の人たちと協働して課題解決できる力の育成を目指して、日々の教育活動を行ってきました。4月からは、従前の行事もほぼ実施することができ、仲間同士の交流、学校全体の交流、地域との交流が復活できたことは大きな成果だったと感じています。体育大会や文化祭の後の、子どもたちの生き生きとした表情が、今も忘れられません。また、地区懇や花植え活動、職業インタビューを通じて、地域の方がこんなにも学校を応援してくださることに、頭が下がる思いをいたしました。加えて、SDGsやLGBTQなど新しい視点での学習も取り入れたことで、子どもたちの価値観は世界の多様な人々へと広がっています。こうした、さまざまな経験の積み重ねが、自分を大切に、同じように誰をも大切に考える価値観を育てるようで、確かな手ごたえも感じております。今後は更に、表現力・発信力を高めていきたいと考えています。私たち教える側も、世界的見地に立った新しい価値観にバージョンアップしていく必要があると強く感じた一年でした。

この一年間、本校の教育活動にご協力いただいたみなさま、本当にありがとうございました。改めて感謝を申し上げます。寒い毎日ですが、みなさまどうぞよいお年をお迎えください。

12月に読んだ図書館の本

◎絵本や詩集などを読むと、限られた表現の中にも大切なメッセージが込められていることを感じます。私たちが大切に守らなければならないものは何なのか、すべての人に考えてほしいと切望しながら年の瀬を迎えます。

- ★「ピロードのうさぎ」 原作：マージェリィ・W・ピアンコ 絵・抄訳：酒井駒子 ブロンズ新社
- ★「ウクライナ民話 てぶくろ」 絵：エウゲーニー・M・ラチョフ 訳：うちだ りさこ 福音館書店
- ★♡「せんそうが やってきた日」 作：ニコラ・デイビス 絵：レベッカ・コップ
訳：長友 恵子 すすき出版
- ★★「世界はうつくしいと」 作：長田 弘 図書委員が朗読した本です みすず書房
- ★★★♡「ぼくの村は戦場だった」 著：山本 美香 マガジンハウス
- ★「LGBTなんでも聞いてみよう」 著：NPO法人QWRC & 徳永 桂子 子どもの未来社

難易度など ★★★ルポルタージュ ★★詩集 ★絵本 ♡阿部好み

生徒会役員選挙が11月25日に行われ、新生徒会本部が誕生しました。役員の方々の抱負をお伝えします。

生徒主体の生徒会により、未来の学校は、より充実することが予感されます。それを支えるのは、応援演説した立会人、推薦した学級の生徒の方々と、そして、生徒会会員として、意識高く、投票活動に参加した生徒の方々です。

生徒会長 2年1組 浦 結月さん

私の新生徒会本部役員としての意気込みは「皆様のご意見、ご要望に対し一つでも多く応えること」です。先日の生徒会選挙や朝会でもお伝えした通り、この学校を皆様のご意見、ご要望であふれる学校にしていきたいです。一年間よろしくお願いいたします。



副会長 2年4組 飯田 優香さん

私は挨拶を大切に、笑顔あふれる境木中学校にしていきたいです。みんなが気持ちよく過ごせる、明るく元気な学校を目指しますので、この一年間よろしくお願いいたします。

副会長 1年3組 伊藤 瑠泉さん

今回当選できたのは、同じ学級の方が協力してくれたおかげでもあり、感謝しています。これから役員全員の支えとなれるように頑張ります。よろしくお願いいたします。

書記 1年3組 森 夏希さん

私は初めての生徒会なのでわからないことは多いと思いますが、学校の雰囲気をさらに良くしていけるように全力を尽くします。これからよろしくお願いいたします。

書記 1年5組 井出 穂香さん

みなさん投票ありがとうございました。皆様の期待に応えられるように、一つ一つの仕事に全力を尽くして頑張ります。よろしくお願いいたします。

会計 2年1組 岩崎 美琴さん

生徒会本部役員として、一つ一つに丁寧に、責任感をもって精一杯つとめます。皆様の意見を中心とした、皆で協力し、みんなで楽しめるような学校にしていきたいです。

会計 1年5組 岡村 知叡さん

会計として生徒会の仕事を精一杯頑張ります。みんなが楽しく過ごせる理想の境木中学校を作るために、いろいろな人の意見を取り入れていきます。

保健委員

令和4年度「学校保健委員会」報告 12/1

学校保健委員会は、境木中学校のみなさんが「健康的で楽しくいきいきとした毎日を過ごすためには何が大切か」を考える会です。学校薬剤師の佐藤礼子先生を講師に迎え、生徒（保健委員・生徒会役員）、PTA、先生方、それぞれの代表が集まり「衣服で暑さ寒さの調節をしよう」というテーマで話し合いました。アンケート結果では、衣類の着脱について、学年が上がるにつれて人に合わせる傾向がみられることから、「自分の意思で着脱できる雰囲気をつくる」「衣服以外の場面でも同じかもしれない」など、次年度の取り組みにつながる意見が多く出ました。



保健委員長 2年1組 横田 楓さん

今回の学校保健委員会は、アンケート回収から考察を含めて、学年を超えて意見を出し合っていたのがとてもよかったと思います。

来年の学校保健委員会ではよかったところは継続し、改善すべき所は普段の保健委員会で声掛けをするなどで直していきたいです。

2年生は、12月8日、実際に働いている方から直接話を聞く「職業インタビュー」を行いました。地域の職場（42箇所）を訪ねたり、体育館には20もの職業の方々に来校いただいたりしました。62もの事業者様のご協力を得て、半日間、生徒は職業インタビューをさせていただきました。

生徒は、この体験を通して、あこがれていた職業を身近に感じたり、具体的な仕事のイメージをつかんだりして、教室では学べないことを掴み、充実した表情で「楽しかった!」と話しておりました。それぞれの職業の魅力を地域の方から聞き、世界が広がるように感じた様子でした。

さらには、未来に向けた力強い激励をいただき、生徒たちは、地域の方からの熱い思いを改めて実感したことと思います。



▲職業：モデル

▲職業：テレビプロデューサー

境木中学校 地域学校協働本部

職業インタビューでは、学校と地域の架け橋となり、地域や学校の状況に応じて、地域と学校が協働できる仕組み作りを進めていただきました。

学校・地域コーディネーター 江副様より

生徒たちがより多くの職業を知り、聞き、学べるよう、そして、地域(大人)との繋がりを大事に思える職業インタビューとなっていければと思います。

今回のインタビューでこんなに仕事が難しいことややりがい、大切だと思ふことがあると聞いて驚きました。表ではすごくかっこよくて、キラキラしている仕事だと思っていた仕事も、裏ではこんなに工夫していたり、自分たちが思いもよらない仕事をしていたりしました。目に見えないところでこんなに努力をしているんだなあと改めてすごいと思いましたし、かっこいいなと思いました。 (2年1組 鈴木 麗菜さん)

たくさん働いている人の話を聞いて、仕事はただ生活していくためだけのものではなく、何かきっかけがあって、自分がやりたいことをやっていたり、誰かの役に立ちたいという想いがなければ続けていけないのだと学びました。

今、僕はなりたい仕事はないし、努力を続けていける自信はないけど、今回学んだことをこれからの進路や就職に活かしていきたいです。 (2年4組 空 侑さん)

人権教育

「人権講演会」自分を大切にすること 12/5

吉井奈々様を講師に人権講演会を開催し、自分を大切にすることを考えました。「誰かのためでなく、自分のために、自分で選ぶ」ことや「好きなことを大切することは、大人になって魅力や才能となる」ことなどについて、生徒は、笑ったり、頷いたりしながら、楽しく聞き、深く考えることができました。



◆ 吉井奈々様 (一般社団法人 JCMA 代表理事、コミュニケーション講師、心理セラピスト)、◆ 元男性でありながら、女性として結婚され、「相手も自分も大切に」独自のメソッドで人間関係の問題を解消する考え方を伝えています。

私は、吉井さんの話を聞いてありのままの自分を大切に、自分を褒め、常に楽しい人生ではないかもしれないけど、自分の好きなことを守れるようにしていきたいです。

今までは「いい人」を目指してしまっていて何事も完璧にしようと考えてしまっていたことに気づかされました。自分を褒めてくれる”自分”という存在に気づけて良かったです。

環境美化委員長 2年3組 入野 愛風さん

11月26日、保護者の方や地域の方々が来校してくださり、環境美化委員と一緒に花を植えました。現在コロナ禍で地域の方々との交流が少なくなっている中、会話をしたり、一緒に考えながら花を植えたりしたこの活動はとても良い経験になりました。花壇を見た人からは「きれいだね」などの感想をいただきました。このように、境木中学校がきれいになって少しでも周りの人の笑顔が増えるように、委員会活動に取り組みたいです。



▲パンジーで花文字に

頑張る境中生!



◆横浜市体育活動優秀生徒

3年3組 高宮和志さん
3年4組 川原小葵さん

◆第70回 横浜市立中学校 席書大会

2年硬筆 優秀 2年2組 覚張 杏さん
2年毛筆 佳作 2年1組 横田 楓さん
3年毛筆 優秀 3年3組 桐村 恵菜さん

◆美術部

- 神奈川県美術作品展
出展 2年1組 高橋 泉さん
- ヨコハマ3R夢!ポスターコンクール
佳作 1年5組 廣本小葉音さん
- 健康と安全ポスター展
佳作 1年3組 奥澤璃乃さん
- 届けよう『絵とことば』のコンテスト
ポスターコンクール 26名参加

◆吹奏楽部

- 第23回横浜アンサンブルコンテスト
銀賞 木管八重奏
金賞 金管六重奏

◆サッカー部

準優勝 保土ヶ谷区大会 10月23日

◆女子ソフトテニス部

優勝 南・保土ヶ谷地区1年生大会団体戦
10月29日

◆バレーボール部

- 優勝 保土ヶ谷区冬季練習会 12月10日
- 神奈川県中学校体育連盟優秀選手強化事業
ジュニア強化練習会横浜市選抜選手
2年3組 川崎美涼さん

◆外部 女子ラグビー

全国ジュニアラグビーフットボール大会出場
2年1組 加藤愛梨さん (全国大会出場)

◆水泳部

大会名: 2022 ヨコハマスイムトライアル短水路水泳大会
日時: 11月3日
場所: 横浜国際プール

- | | |
|---|--|
| ○女子200m平泳ぎ
第2位 辻 美華さん | ○男子100m自由形
第2位 廣木葉琉さん
第17位 岡 優介さん |
| ○男子200m平泳ぎ
第1位 廣木芽琉さん
第4位 岡 康介さん | ○男子100m平泳ぎ
第2位 廣木芽琉さん
第15位 岡 康介さん |
| ○女子200m背泳ぎ
第2位 満淵瑠夏さん | ○女子50m自由形
第7位 笠原愛莉さん |
| ○男子50m背泳ぎ
第3位 北木詩祐さん
第6位 鈴木誠己さん | ○男子50m自由形
第4位 廣木葉琉さん
第18位 北木詩祐さん |
| ○女子50m平泳ぎ
第5位 辻 美華さん
第7位 満淵瑠夏さん | ○男子4×50mメドレーリレー
第10位 鈴木誠己さん
岡 康介さん
北木詩祐さん
岡 優介さん |
| ○男子50m平泳ぎ
第8位 山川蒼太朗さん
第11位 土田雄世さん | ○男子4×50mフリーリレー
第10位 廣木葉琉さん
北木詩祐さん
岡 優介さん
岡 康介さん |
| ○女子100m自由形
第3位 笠原愛莉さん | |

◆バドミントン部

- 【男子】個人戦 保土ヶ谷区大会 12月3日
ダブルス 3位 田中健瑚さん・井水壮太さんペア
- 【女子】個人戦 保土ヶ谷区大会 12月3日
ダブルス 優勝 浦 結月さん・山崎美羽さんペア
ダブルス 2位 川村彩絢さん・庵原実子さんペア
シングルス 3位 新井美桜さん

1月の主な予定

- ★12月27日～1月6日 冬季休業
- 10日(火) 校内書初め展(～20日)
- 13日(金) 各種委員会・委員長会
2G防球ネット工事(1週間程)
避難訓練



卒業式の日程をお知らせします。令和5年3月8日(水)

- 16日(月) 朝会(標準服登校)
- 18日(水) 6組市合同学芸会
ユニセフ募金活動(～20日)
- 25日(月) 3年共通選抜出願(郵送)
- 26日(火) 2年進路保護者説明会
- 30日(月) 消防点検